



# 白桜だより

令和5年7月25日 第2号  
北海道札幌養護学校  
白桜高等学園  
電話 879-2540  
校長 佐々木 建

「戻りつつある日常を思って」

札幌養護学校 副校長 飯野 宏

夏空がまぶしく輝く頃となりましたが、明日からは生徒の皆さんが楽しみにしている夏休みを迎えようとしています。保護者の皆様には、本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、一学期を無事に終わられますことを心より感謝申し上げます。

さて、今年の5月に新型コロナウイルス感染症が5類に変更され、3年ぶりにかつての日常が戻りつつあります。とは言え、新型コロナウイルス感染症が完全になくなったわけではないので、やり方を工夫しながら、学校においても多くの行事で保護者の皆様に参観していただきました。例えば、参観日は2日に分けて実施し、個別懇談も対面とオンライン（Zoom）のハイブリット形式として実施しました。全てがコロナ前と同じと言うわけではありませんでしたが、多くの保護者の皆様に普段の生徒の様子を見ていただいたり、個別の目標について説明したりすることができたと考えています。

3年生の見学旅行も予定通り実施することができ、今回は、念願の東京方面に初めて行くことができました。心配された雨にも大きな影響を受けることなく、全日程を無事に終えることができました。東京ディズニーランドではいろいろなアトラクションを楽しむなど、3日間を通して、かけがえのない思い出をたくさん作ることができました。

7月の体育大会では「きらめきの体育大会」という生徒会スローガンのもと、保護者の皆様を始めとした多くの観客が見守る中、盛大に開催することができました。観客の皆さんのたくさんの声援に後押しされ、生徒もいつも以上に張り切ることができたのではないかと思います。最後のリレー競技は、手に汗握る大接戦で、応援にも力が入りました。心配されていた天気も閉会式までもち、感動に包まれた生徒会長の挨拶とともに、みんなが“きらめき”に包まれて終えることができたのではないかと思います。

8月18日（金）の2学期始業式には、生徒の皆さんの元気な笑顔に会えるのを楽しみにしています。

## ◆◆3学年見学旅行◆◆

今年度の見学旅行は、5/31(水)～6/2(金)の3日間、東京方面へ行って来ました。

初日は浅草と東京スカイツリーに行きました。どちらも人の数が多く、大賑わいな大都会東京の雰囲気を楽しむことができたのではないかと思います。

2日目は東京ディズニーランドに行きました。数々のアトラクションやエンターテイメント、キャラクター達が織りなす夢の世界に着いたときは、生徒の目がキラキラと輝いていました。各クラスで考えたプランで行動し、買い物や食事も含めて満喫した1日となりました。

3日目はお台場・フジテレビに行きました。あいにくの雨模様だったため、館内の活動になりましたが、球体展望室（通称はちたま）に行ったり、お土産を買ったりして、有意義な時間を過ごすことができました。

飛行機に乗っての遠方への見学旅行は、生徒それぞれの心に刻まれた旅路となったのではないのでしょうか。



## ◆◇体育大会◆◇

前日までの雨予報で、グラウンドでの開催が難しいと思われた今年の体育大会でしたが、当日の朝には雨も上がり生徒全員が一堂に会してグラウンドで開催することができました。広いグラウンドでのびのびと生徒全員が競技できたことを大変嬉しく思います。今年の体育大会は短距離走、中距離走、棒リレー、バトンリレーの他に新種目Tバッティングが加わり5種目での開催となりました。

体育の学習や全校生徒でおこなってきた合同練習の成果を披露させていただくことができました。生徒達はそれぞれに目標を立てて大会に臨み、自己記録やバトンをつなぐことを意識して、一生懸命最後まで頑張ることができました。今回の体育大会を通して一人一人がそれぞれに一回り大きく成長したのではないのでしょうか。この成果を今後の学校生活に生かしていくことを期待しています。

お忙しい中、ご来校いただきました保護者、福祉施設、町内会の皆様ありがとうございました。心よりお礼申し上げます。



## ◆◇訪問教育学級◆◇

6月は訪問先の札幌あゆみの園で運動会を行いました。今年は紅白に別れてボウリングをして、得点を競いました。居室にいる生徒はオンラインで参加し、お互いの顔を見ながら活動することができました。うまくいってたくさんピンを倒した人も、ちょっと狙いが外れてピンがあまり倒れなかった人も、久しぶりの運動会を楽しみました。7月には個別の校外学習があり、川下公園や大通公園に出かけました。初夏の札幌の自然や人々の様子を見て楽しく過ごしました。



## ◆◇避難訓練◆◇

6月22日(木)に避難訓練を実施しました。今回は火災を想定した避難訓練でした。1年生はグラウンドに、2・3年生は各教室から速やかに集合場所に避難することができました。訓練に参加した防災センター職員の方からは「天災は火災だけではなく、地震や洪水といった、どんな災害が起こるか予測することはできません。ですから事前に訓練をして備えることが大切です」との話がありました。また、教頭先生からも、いろいろな災害のこと、避難をすることの大切さなどの話や「先生の指示をしっかりと聞いて、不安な気持ちはあると思いますが自分の命を守る行動をとってください」との言葉がありました。1年生にとっては初めての訓練でしたが、生徒全員が真剣に素早く避難することができていました。



## 今後の主な行事予定

### 8月

10日(木) 学校閉庁日  
14日(月)～15日(火) 学校閉庁日  
18日(金) 2学期始業式  
あゆみの園始業式

### 9月

6日(水) 1学年社会体験学習  
7日(木)～8日(金) 2学年宿泊研修  
21日(木) 第2回避難訓練(予定)  
25日(月)～29日(金) 個別懇談週間

### 10月

12日(木) 訪問白桜フェス  
14日(土) 第3回白桜祭  
16日(月) 振替休業日  
24日(火) 二計測(男子)  
25日(水) 二計測(女子)

